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Мы все являемся 
смешением раз-
ных идентите-

тов: у каждого есть своя се-
мья, свой родной край, круг 
общения и интересов, а так-
же есть своя культура и наци-
ональность. Самое основное 
это то, что мы принадлежим  
к какой-то стране. Напри-
мер, я житель Мульгимаа, 
государственный служащий, 
интересуюсь политикой, кни-
гами и музыкой, и наконец, я 
эстонец и я житель Эстонии. 
Совершенно чувствует себя 
тот, в ком все эти идентите-
ты дополняют друг друга. Я 
очень надеюсь, что иденти-
тет гражданина Эстонии при-
несет всем счастье и чувство 
единства независимо от наци-
ональности и родного языка.
 
Верю, что вы все согласитесь 
с тем, что будущее Эстонии 
зависит от образования моло-
дых и их способностей делать 
мудрые и продуманные шаги, 
которые будут способствовать  
их благополучию и благопо-
лучию окружающей среды. В 
образовании нет разделения 
на «нас» и «вас», нет чужих 
проблем. Ученик и его роди-
тель не являются клиентами, 
которые требуют получить 

от школы и учителей услугу. 
Образование это наша об-
щая ценность.  У каждого из 
нас должна быть своя роль 
в образовании и направле-
нии молодых сограждан. Мы 
нуждаемся в мероприяти-
ях, на которых ведут лекции 
знаменитые люди- полити-
ки, писатели, спортсмены- и 
рассказывают о своей жиз-
ни, достижениях  и успехе. 
Эстонские школы нуждаются 
в улучшенной сети общения с 
окружающим миром.     
 
Если страна и мы все, каждый 
будем относиться к не эстон-
цам как к совершенно обыч-
ным людям, нашим сожи-
телям; если мы перестанем 
относиться к ним как к людям 
с особыми потребностями, 
которым надо какую-то дру-
гую политику в сфере обра-
зования или трудоустройства, 
то мы сделаем большой шаг в 
правильную сторону.
 
Моя молодость прошла дале-
ко от Эстонии. Мне было бы 
не приятно, если бы в школе 
или университете мои оценки 
занижали из за моей нацио-
нальности, имени и родного 
языка. Наоборот из за того 
что я отличался я хотел быть в 
числе лучших. Это требовало 
усилий и самоутверждения. 
У меня, как и у многих дру-
гих живущих в Эстонии, было 
долгое время два идентитета. 
Идентитет страны, в которой 
на то время жил и свой, род-
ной. С обоими приходилось 
много работать, так, как в 
1970 года молодежь Эстонии 
терялась, побыв далеко от 
своей страны. Но, я не помню 
не какого острого конфликта 
между двумя идентитетами. 

Может, причиной было то, 
что основы этих идентитетов 
переплетались. Скорее всего, 
глубокая вера в демократи-
ческую полноправную страну 
объединила эти идентитеты. 
Исходя из этого, на личном 
примере, советую, чтоб мы 
меньше смотрели на нацио-
нальность и родной язык и 
чтоб уделили больше вни-
мания на ценности, которые 
есть у современной Эстонии.
 
Нам придется отказаться от 
мечты, что целью интеграции 
должно являться сплочение 
всех живущих тут людей и 
объединение их взглядов и 
чувств. Невозможно сделать 
всех эстонцами. На самом 
деле это и не нужно, так как 
общие и разделенные цен-
ности весят больше чем на-
циональность. У меня боль-
ше общего с демократичным 
украинцем или русским, чем 
с невежливым, скупым, жаж-
дущем власти эстонцем.  Это 
из ходя из качеств человека, 
не национальности. Даже 
мы, эстонцы еще учимся быть 
гражданами. 
 
Даже в России, где ограниче-
на свобода слова, есть люди, 
которые при своем благо-
получии, работе и чувстве 
безопасности критикуют ав-
торитарность, агрессивность 
государства, растущий на-
ционализм и ненависть к чу-
жим народам, но к удивлению 
единомышленников в Эстонии 
мало, особенно мало слышно 
их мнение в кругу эстонцев. 

 

Президент 
Эстонской Республики,
Тоомас-Хендрик Ильвес
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Наверное, ты уже не раз 
убеждался в своей жиз-
ни: то, что мы делаем се-

годня, непременно скажется на 
нашем завтрашнем дне. Уже се-
годня ты можешь формировать 
свою карьеру, свой жизненный 
путь. Наверняка тебе хочется 
работать на любимой, стабиль-
ной работе, получать хорошую 
зарплату. Какой она будет - твоя 
работа? Подумай, кем ты мечтал 
стать в детстве, о чем мечтаешь 
сейчас? Какой ты видишь свою 
будущую жизнь?

Планируя свою карьеру, попро-
буй следовать этим простым 
принципам - они помогут тебе 
стать более успешным в работе:

1. ВЫБЕРИ НАПРАВЛЕНИЕ
Не нужно выбирать слишком 
узкую специализацию. На на-
чальном этапе следует выбрать 
общее направление професси-
ональной деятельности. В бу-
дущем предоставится широкий 
выбор более узких специали-
заций. Обучаясь в центре про-
фессионального образования, 
колледже, университете, по-
степенно сужайте круг ваших 
профессиональных интересов - 
выбирайте все более узкую спе-
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Как начать 
строительство 

успешной 
карьеры?
циализацию в выбранной вами 
сфере деятельности.

2. СЛЕДУЙ СВОЕМУ СЕРДЦУ
Выбирая профессию, исследуй 
свои желания и интересы - найди 
себе занятие по душе. Не следу-
ет выбирать профессию только 
потому, что она популярна среди 
твоих сверстников. Найди то, что 
интересно именно тебе. Попро-
буй выявить круг своих интере-
сов с помощью психологических 
тестов и специализированной ли-
тературы. Разумным также будет 
получение консультации у специ-
алиста по карьере  Подробнее в 
разделе Молодежные Консульта-
ционные центры.

3. ВЕК ЖИВИ - ВЕК УЧИСЬ
Современные технологии и на-
ука развиваются так быстро, как 
никогда. С каждым днем объем 
человеческих знаний и откры-
тий увеличивается на 2500 стра-
ниц печатного текста. Старайся 
быть в курсе технологических 
новинок в выбранной профес-
сиональной области. Посещай 
профильные курсы, тренинги, 
читай профессиональную лите-
ратуру, общайся с людьми, ко-
торые работают в твоей сфере, 
обменивайся с ними опытом. 

Конечно-же, не забудь об ино-
странных языках - современный 
человек должен владеть как 
минимум тремя языками, вклю-
чая родной. 

4. ОДИН В ПОЛЕ НЕ ВОИН
Общение с друзьями-професси-
оналами позволит значительно 
расширить профессиональный 
кругозор. Не бойся общаться с 
людьми, имеющими больший 
опыт работы или занимающи-
ми более высокую должность. 
Найди себе собеседников в 
Сети Инетрнет - участвуй в про-
фессиональных конференциях, 
стань активным участником 
специализированных форумов. 
Регулярно читай профильные 
новости, не только местные, но 
и зарубежные.

5. БУДЬ ГОТОВ К ИЗМЕНЕНИЯМ
Мы живем в постоянно изменя-
ющемся мире. Трудовой рынок 
меняется в соответствии с по-
требностями мировой эконо-
мики. Важно владеть наиболее 
полной информацией об эконо-
мике интересующей тебя обла-
сти, причем как в мировом, так 
и в региональном масштабе. В 
этом случае ты сможешь зара-
нее подготовиться к изменени-
ям на рынке труда.

Выбирая карьерный путь, следу-
ет собрать как можно более под-
робную информацию о той сфе-
ре профессиональной занятости, 
которую ты предпочитаешь. 
Узнай о перспективах развития 
экономики, трудового рынка. 
Познакомься с информацией о 
существующих предприятиях в 
твоем регионе, узнай больше об 
их перспективах развития.   �

Подробную информацию о ка-
рьерном планировании можно 
получить на сайте Молодежно-
го Информационно-консульта-
ционного Центра Ида-Вирумаа 
www.ivnink.org.ee

Виктор Литвинков
IVNINK
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Зарядись знаниями! 
В неформальной 
обстановке!

Три кита обучения
В образовательной терминологии 
современной Европы распространено 
разделение обучения и образования на 
три типа: формальное, неформальное и 
информальное.
И хотя эти понятия не являются очень 
старыми, в приведенном делении речь 
идет совсем не о новых направлениях. 
Сегодня больше внимания по сравнению 
с формальным образованием получают 
неформальное и информальное обучение, 
особенно подчеркивая тезис:
обучение происходит везде.

Похожим образом в Эстонии также используются 
термины школьное образование (формальное 
обучение), свободное образование 
(неформальное обучение) и спонтанное 
образование (информальное обучение).

Взаимоотношения областей обучения
можно представить следующей схемой:
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Формальное обучение
в основном происходит в школьной среде, 
которая подготовлена для обучения и учебы. 
Формальное обучение целенаправленно; 
преподаватели специально подготовлены, зачастую 
квалифицированы. Цели обучения в большинстве 
случаев определяются извне, процесс обучения 
отслеживается и оценивается. Очень часто 
большая часть знаний из области формального 
образования до определенной степени 
обязательна.

Информальное 
обучение
не является целенаправленным с позиции 
обучающегося и происходит в ежедневных 
житейских ситуациях, например, в семье, на 
рабочем месте, в свободное время и т. д. У 
этого типа обучения есть свои результаты, 
хотя большинство из них не сразу заметны 
для обучающегося и их редко признают. В 
процессе информального обучения не выдаются 
свидетельства, также часто его не принимают 
во внимание в образовательных, учебных или 
трудовых целях.

Неформальное обучение
может происходить в очень разных сферах, в случае с которыми обучение 
и учеба не всегда должны являться единственной или основной целью 
(например, природа). Неформальное обучение также целенаправленно, 
хотя при этом добровольно. В его организации могут быть задействованы 
как профессиональные преподаватели, так, например, и добровольцы и 
сверстники. Чаще всего неформальное обучение характеризуется следующими 
критериями:
• сообразность целей и намерений;
• добровольное участие;
• помещение обучаемого в центр происходящего;
• гибкость, в структурированном смысле;
• доступность для всех;
• уравновешенность индивидуального и группового обучения.
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Неформальное обучение 
в молодежной среде
Неформальное обучение — многогранная область. 
Это обучающая деятельность, которая предпринята 
сознательно, определена целью саморазвития и получения 
новых умений, знаний и навыков из области, находящейся 
за пределами традиционного школьного образования.

Неформальное обучение важно для всех возрастов, в 
особенности в молодежной среде — очень многие решения 
в человеческой жизни подвержены влиянию имеющихся 
установок, убеждений и многие ценности формируются 
именно в молодом возрасте. Неформальное обучение 
способствует формированию системы ценностей и 
мировосприятия, а также воспитывает в молодом человеке 
гражданина.

Хотя не все происходящее в молодежной работе связано 
с неформальным обучением, эта область является 
важнейшей с точки зрения поддержки обучения молодежи 
вне школьной программы.

В Эстонии неформальное обучение проявляется в 
молодежной среде по-разному: кружки и школы по 
интересам развивают культурное самовыражение 
молодежи и формируют мировосприятие; деятельность 
в открытых молодежных центрах и молодежных 
организациях способствует развитию инициативности и 
ответственности, предоставляя возможности для обучения 
всем молодым людям независимо от их способностей, 
умений, знаний и финансовых возможностей. Такие 
же черты несет в себе инициативная деятельность в 
незарегистрированной (дружеской) группе.
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Тауно Выхмар - старейшина волости Йыхви. 
Мы решили узнать о карьере и увлечениях 

руководителя молодого, но динамично 
развивающегося региона Ида-Вирумаа. В ходе 
интервью, Тауно Выхмар рассказал нам много 

интересного о своих целях и жизненных ценностях.

- КЕМ ВЫ ХОТЕЛИ СТАТЬ В МОЛОДОСТИ?
- Желания и мечты, которые имеются у человека 
в молодости имеют свойство часто меняться. Как 
и болшинство детей, в детстве я хотел быть по-
хожим на отца - он работал тогда водителем фуры. 
Я считал эту работу очень увлекательной - ведь 
дальнобойщики часто ездят за границу, видят мно-
го интересного. В тоже время, эта работа связана с 
многими опасностями - это тоже приклекало меня. 
После окончания школы я жил самостоятельно и 
мог сам выбирать из тех возможностей, которые 
мне предоставлялись. Перед поступлением в выс-
шую школу я думал, что из меня получится хоро-
ший специалист в области сельского хозяйства.

- КАК ВЫ ПОСТРОИЛИ СВОЮ КАРЬЕРУ? КАК ВЫ 
СТАЛИ ВОЛОСТНЫМ СТАРЕЙШИНОЙ?
- Я не планировал свою карьеру, но в то же время 
не хочу этим сказать, что планировать карьеру не 
следует. Напротив, я считаю, что необходимо как 
можно раньше начать продумывать свой карьер-
ный путь. В жизни мне предоставлялось множество 
разнообразных возможностей. В правительствен-
ном секторе я работаю, можно сказать, благодаря 
случаю. Получилось так, что несколько лет я ра-
ботал в компании Eesti Gaas руководителей Виру-
ского отделения. А в 2002 году друзья пригласили 
участвовать в избирательном списке, который уже 
одержал победу на выборах в Тойла. Подоходящей 
кандидатуры на пост волостного старейшины было 
не найти и они посчитали, что я подхожу на эту 
должность. В ходе предварительных выборов я 
принял решение, что буду работать на этой долж-
ности только если действительно почуствую, что 
это моё призвание. Таким образом в 2003 году я 
стал волостным старейшиной в Тойла. Уже в конце 
2005 года представители Йыхвиского Волостного 
Совета предложили мне выставить свою канди-
датуру на пост волостного старейшины Йыхви. 
Сперва я отказался, но после непродолжительных 
переговоров с представителями волостного совета 
я все-же выставил свою кандидатуру. Волостное 
собрание сделало выбор в мою пользу и в 2006 
году я стал волостным старейшиной Йыхви.

- КАКИЕ ЖИЗНЕННЫЕ ПРИНЦИПЫ ВЫ СЧИТАЕТЕ 
ДЛЯ СЕБЯ ВАЖНЫМИ?
- В своей жизни я следую простым, всем извест-
ным принципам, соответствующим общепринятой 

Тауно Выхмар: 
«Делай те вещи, 

которые тебе 
нравятся, 

не причиняя, 
при этом, вреда 
другим людям.»
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морали. Один из самых главных для меня принци-
пов - делай то, что тебе нравится; делай те вещи, 
которые тебе интересны и делай это так, что не 
навредить окружающим тебя людям. Эти принци-
пы помогли мне достигнуть многого в жизни, а 
сейчас помогают мне развиваться и дальше.

- КАКИМИ КАЧЕСТВАМИ, ПО ВАШЕМУ МНЕНИЮ 
ДОЛЖЕН ОБЛАДАТЬ ЧЕЛОВЕК, ЖЕЛАЮЩИЙ 
СВЯЗАТЬ СВОЮ ЖИЗНЬ С РАБОТОЙ В ГОСУДАР-
СТВЕННОМ СЕКТОРЕ?
- Пожалуй, самое основное - это оставаться 
нормальным человеком при общении с другими 
людьми, не зависимо от того, какую позицию ты 
занимаешь. Необходимо уметь находить копро-
миссы, учитывая мнение и интересы других лю-
дей. Конечно же нужно быть обязательным, не 
нарушать каких-либо договоренностей. В то же 
время необохдимо обладать знаниями и понима-
нием того, как сформировать работающую орга-
низацию, стуктуру, готовую работать в команде. 
Не нужно думать, что волостной старейшина зна-
ет и видит все. Безусловно, в моей работе мне 
помогает сплоченная команда специалистов, по-
тому что в одиночку невозможно добиться каких-
либо значимых результатов.

- РАССКАЖИТЕ, ПОЖАЛУЙСТА О СВОИХ УВЛЕ-
ЧЕНИЯХ.
- Пожалуй, самым главным моим увлечением яв-
ляется работа - здесь я провожу большую часть 
моего времени. Я стараюсь делать то, что мне 
интересно, сталкиваясь при этом с разными вы-
зовами. В свободное время я катаюсь на велоси-
педе, бегаю, зимой катаюсь на лыжах. С женой 
посещаю театр, ребенок ходит в бассейн - ино-
гда я хожу туда вместе с ним. У меня еще есть 
две собаки, с которыми я занимаюсь, кроме того 
есть работа в собственном доме и на территории 
вокруг. Мне нравится читать книги, в последнее 
время читаю много о разных политических деяте-
лях, интересуюсь политическиими дискуссиями.

- ЧТО ВЫ ЕЩЕ ПЛАНИРУЕТЕ ДОСТИЧЬ В СВОЕЙ 
ЖИЗНИ?
- Хотелось бы чтобы жизнь и дальше была напол-
нены интересными вызовами, чтобы жизнь была 
не однообразной, интересной и богатой впечатле-
ниями. Конечно-же работать в нынешней должно-
сти я не буду до конца жизни, в какой-то момент я 
сделаю иной выбор карьеры. Хотелось бы прожить 
жизнь так, чтобы через десятки лет не сожалеть о 
том, что было сделано в эти годы, чтобы ни в коем 
случае не навредить судьбе других людей.   �

Виктор Литвинков
IVNINK
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Кирилл Сафонов – обла-
датель стипендии Мари 
Адамсон, как лучший 

молодой дизайнер по тек-
стилю. Сейчас он является 
успешным модельером и ди-
зайнером по тканям, в свои 
24 года он уже имеет свою 
студию и клиентов. Также не-
давно Кирилл получил право 
работать с Fashion TV, заняв 
второе место на конкурсе 
молодых дизайнеров одежды 
SuperNoova. Для молодёжи 
Ида-Вирумаа Кирилл согла-
сился поделиться своим опы-
том и дать пару советов начи-
нающим дизайнерам.

- ПОЧЕМУ ТЫ ПОШЁЛ ИМЕН-
НО ЭТИМ ПУТЁМ И КОГДА 
ПОНЯЛ, ЧТО ЭТО ТВОЁ?
- Просто всю жизнь этим зани-
мался, ходил по художествен-
ным школам, и мне было всё 
понятно уже давно, то есть 
чем я хочу заниматься. 

- А КАК ТЫ ДОБИВАЛСЯ СВО-
ЕЙ ЦЕЛИ?
- Надо сказать, что никто вам 
не поможет, кроме вас самих, 
и вашего желания, просто 
нужно ставить перед собой 
цель и добиваться этой цели.

- КАК СЛОЖИЛАСЬ ЖИЗНЬ 
ПОСЛЕ ШКОЛЫ?
- Я окончил школу, 12 клас-
сов, и так поучилось, что мне 
предложили ехать в Санкт-Пе-
тербург. Сначала попробовал 
поступить в Художественную 
Академию в Таллинне, я про-
шёл на платное отделение, но 
не мог допустить такого доро-
гого образования и поэтому 
поехал в Петербург, проучил-
ся там, мне не понравилось, и 
на следующий год вернулся и 
поступил уже на бесплатное. 
Хотел попасть на факультет 

Кирилл Сафонов: 
«Упорство и труд 

всё перетрут.» 
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моды, но так получилось, 
что стал учиться текстилю. В 
конечном итоге я занимаюсь 
модой, а текстиль – хорошее 
дополнение, в тканях осо-
бо никто не разбирается, а я 
теперь стал в этом специали-
стом.

- БЫЛИ ЛИ У ТЕБЯ КОГДА-
НИБУДЬ ПРОБЛЕМЫ С ТЕМ, 
ЧТО ЭСТОНСКИЙ ДЛЯ ТЕБЯ 
НЕ РОДНОЙ ЯЗЫК?
- Нет. Улился я на русском в 
школе, ну а потом, хочешь 
учиться высшему образова-
нию – выучи язык. И пришлось 
за два года выучить.

- ВЫ С МАРИАННОЙ КОЛЕС-
НИК, ВЫПУСКНИЦЕЙ ХУДО-
ЖЕСТВЕННОЙ АКАДЕМИИ, 
ЯВЛЯЕТЕСЬ АВТОРАМИ ПРО-
ЕКТА MAKI. ЧТО ЖЕ ЭТО ЗА 
ПРОЕКТ, И ДЛЯ ЧЕГО ВЫ ЕГО 
СОЗДАВАЛИ?
- Проект был в целом из того, 
что мы сделали принты для 
трикотажа и потом разра-
батывали модели. Сначала 
группой людей, на которых 
мы ориентировались, была 
молодёжь, а теперь наш 
проект перешёл из такого 
коммерческого в более ху-
дожественный, есть какие-то 
идеи, и мы их реализовыва-
ем. И сейчас это небольшие 
коллекции одежды, но рас-
считанные на более широкую 
аудиторию.

- ЕСТЬ ЛИ В ТВОЕЙ ОДЕЖДЕ 
ХАРАКТЕРНЫЕ ЧЕРТЫ, ПРИ-
СУЩИЕ ТОЛЬКО ЕЙ?
- Мне нравится украшать как-
то ткань и свои костюмы. Я 
всегда использую ручную вы-
шивку, очень много ручных 
принтов для печати на одеж-
ду, то есть что-то с текстилем 
связанное.

- ГДЕ МОЖНО ПРИОБРЕСТИ 
ТВОЮ ОДЕЖДУ?
- Мою одежду можно приоб-
рести в бутике NuNordik или 
посетить мою студию – kirilld-
esign.blogspot.com

- КАК ПРОХОДИТ ТВОЙ 
ОБЫЧНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ?
- В принципе я сам всегда 
планирую каждый день, каж-
дую неделю. Я ориентируюсь 
на клиента. Обычный день 
– это встреча с клиентами, 
примерка, по магазинам надо 
пройтись выбрать ткани, ве-
чером надо обязательно по-
чту посмотреть. В принципе 
обычный рабочий день, толь-
ко мой начинается с десяти, а 
не с восьми, как у многих.

- ЧТО НУЖНО ПОМНИТЬ БУ-
ДУЩЕМУ ДИЗАЙНЕРУ, СОБИ-
РАЮЩЕМУСЯ ПОСТУПАТЬ В 
ХУДОЖЕСТВЕННУЮ АКАДЕ-
МИЮ? МОЖЕШЬ ДАТЬ ПАРУ 
СОВЕТОВ?
- Ну, во-первых, нужно быть 
в себе уверенным, чтобы туда 
попасть. Даже если ты не зна-
ешь эстонского, просто нужно 
идти напролом, потому что 
берут не из-за языка, а из-за 
твоей харизмы. И не важно, 
даже если ты ну умеешь го-
ворить ни по-русски, ни по-
эстонски, главное, чтобы ты 
смог как-то объяснить свои 
идеи, и почему это именно 
та специальность, которую 
ты хочешь выбрать. И ещё не 
надо бояться эксперименти-
ровать, потому что, если об 
академии говорить, то людей 
очень много заканчивает, но 
не каждый потом занимается 
тем, что он закончил. На фа-
культет моды сейчас очень 
много парней поступает, и 
девчонок очень много, просто 
многие хотят поступить и не 

знают для чего им это нужно. 
Думают, что если парень идёт 
на моду, то станет известным, 
и что много девчонок вокруг, 
а на самом деле это не так. 
Если идти на факультет моды, 
главное уметь шить, так что 
придётся брать курсы кройки 
и шитья (смеётся).

- ПО ТВОЕМУ МНЕНИЮ, ЕСЛИ 
ЗНАТЬ ЧЕГО ХОЧЕШЬ И РА-
БОТАТЬ С БОЛЬШОЙ ОТДА-
ЧЕЙ, ГАРАНТИРОВАНО ЛИ 
ПРОДВИЖЕНИЕ В КАРЬЕРЕ 
В СФЕРЕ МОДЫ, ИЛИ ЗАЧА-
СТУЮ ЭТО ДЕЛО СЛУЧАЯ?
- Если есть желание и упор-
ство, если знаешь к чему 
стремиться, то ничего слу-
чайного не произойдёт. Все 
события будут происходить в 
логической последовательно-
сти.    �

Дмитрий Недопёкин и 
Эллина Гризодуб
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Безусловно, карьера начинается с 
образования. Мы решили спросить 

молодых жителей Ида-Вирумаа, как они 
оценивают уровень образования в нашем 
регионе? Обязательно ли отправляться в 
другие города и страны, чтобы получить 
качественное образование? Отвечает ли 

образование в Ида-Вирумаа требованиям 
рынка труда нашего региона?

В прошлом году я окончил Центр Профес-
сионального Образования Ида-Вирумаа по 
специальности «Компьютерное обслужи-

вание в торговле» и очень хотел продолжить 
обучение по специальности. Как и многие мо-
лодые люди, я столкнулся с выбором: стоит ли 
отправиться в столицу,  чтобы получить высшее 
образование, или же следует поискать такие 
возможности в своем родном городе.  пообщав-
шись с консультантами по карьере, другими ин-
тересными людьми, изучив пару десятков сай-
тов, я понял, что в нашем городе созданы все 
необходимые условия для получения высшего 
образования по моей специальности. Так я по-
ступил на первый курс специальности «Инфор-
матика» Вирумааского колледжа Таллинского 
Технического Университета, где и учусь по сей 
день. Наш колледж – это современное учебное 
заведение, где можно получить образование по 

Качественное 
образование рядом 

с твоим домом - 
это реальность!

/опрос/
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6 специальностям: «Производственная техника 
и промыщленное предпринимательство», «Ин-
форматика», «Технология топлив», «Автома-
тизация производства», «Строительная техни-
ка», «Энерготехника».  Срок обучения по всем 
специальностям – 4 года. Обучение ведется на 
эстонском и русском языках. После окончания 
колледжа вручается диплом о получении выс-
шего прикладного образования по выбранной 
специальности. Этот диплом аналогичен тому, 
если бы учеба проходила в Техническом Уни-
верситете в Таллинне. В нашем колледже рабо-
тает открытый университете ТТУ – для тех, кто 
хочет получить свободное обучение. Желающий 
сам выбирает предметы и составляет индивуду-
альный план обучения.

Хотелось бы особо отметить преподавателей на-
шего коледжа – это опытные, знающие и любящие 
свое дело люди. Многие из них имеют ученую 
степень. Те, студенты, которые успешно учатся, 
получают стипендию в размере 1000 крон. Также 
есть возможность получить именную стипендию. 
Студенты, живущие в других городах имеют пра-
во на компенсацию за проезд.
Некоторые считают, что в нашем колледже 
учиться трудно, потому что много дисциплин 
по высшей математике и технической физике. 
Я скажу так, кто усердно и долго занимается, 
тому и высшая математика подчиняется. Подво-
дя итог сказанному, хочу обратиться к выпуск-
никам – подумайте хорошо, прежде чем пако-
вать чемоданы. А надо ли уезжать?

Антон Диев

Для меня качественное образование - это зна-
ния, с которыми можно придти на работу в лю-
бую компанию, поговорить с разными людьми на 
любую тему. Качественное образование - это зна-
ния, которые помогут тебе устроиться на работу 
в любую фирму - то  есть быть конкурентоспо-
собным на рынке труда. Образование является 
качественным, если с помощью него ты можешь 
достигнуть в жизни того, о чем  мечтаешь. 
Сейчас я учусь в Центре Профессионального 
Образования Ида-Вирумаа, и считаю, что по-
лучаю достаточно качественное образование. 
Я учусь по профессии, которая мне интересна, 
с которой я собираюсь связать свое будущее. 
После окончания профессионального учебного 
заведения планирую продолжить обучение по 
специальности в Вирумааском Колледже. Мне 
кажется, получение высшего образования явля-
ется важным для конкурентоспособности буду-

щего специалиста на рынке труда. А вообще, я 
считаю, что получение высшего образования на 
родине, в Ида-Вирумаа, вполне возможно.

Дмитрий Матвеев

Возможно ли качественное образование в Ида-
Вирумаа? Думаю, что да, возможно! Минусом яв-
ляется лишь то,что выбор профессий в учебных 
заведениях Ида-Вирумаа довольно небольшой, 
в сравнении с другими профессиональными и 
высшими учебными заведениями Эстонии. И 
возможно, что получение профессии на эстон-
ском языке в Ида-Вирумаа до сих пор ещё на-
ходится не на самом высоком уровне. Безуслов-
но, многое зависит от человека, от его желания 
учиться и чего-то достигнуть в жизни.

Нина Свиридова

В настояшее время сложилась такая ситуа-
ция, что многие молодые люди рвутся учиться 
в столицу, подальше от дома. И многие аргу-
ментирует это тем, что получить качественное 
образование в Ида-Вирумаа невозможно. Но я 
с уверенностью могу сказать, что возможно, 
поскольку сама получила диплом престижного 
учебного заведения, где лекции читают высоко-
квалифицированные педагоги (Тартуского Уни-
верситета), в родных краях.
На сегодняшний день почти все ВУЗы, которые в 
столице, имеют свои филиалы и в Ида-Вирумаа, 
поэтому выбор учебных заведений у нас немал. 
Учиться рядом с домом выгодно и с финансовой 
точки зрения, учитывая  пресловутый экономи-
ческий кризис.

Дина Батракова

Если серьезно на эту тему подумать, то получение 
качественного образования за пределами своего 
региона, это очень дорого, и не каждый может 
себе этого позволить. Учась даже на бесплатном 
месте, надо где-то жить, каждый день кушать и 
одеваться. Либо помогают родители лидо надо 
работать. Тебе хоть и дают качественное обра-
зование, но надо думать, нет ли долгов и когда 
успеть поспать. Я безумно за колледжи в Ида-
Вирумаа, которые предлагают очень хорошее об-
разование, соответствующее требованием рынка 
труда, и учеба в профучилищах соответствует 
всем нормам. У кого есть знания и возможности, 
пускай идут учиться и в Тарту, Таллинн и даже 
заграницу, и возвращаются специалистами име-
ющие знания и опыт других стран, и развивают 
свой родной регион и помогают его людям.  

Нелли Кулдмаа
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Такая мысль уже мно-
гих заманила на самые 
непредсказуемые при-

ключения и натолкнула на 
самостоятельную жизнь. С 
одной стороны это хорошо. 
Преодолевая трудности, кото-
рые приносит жизнь в чужой 
стране, человек становится 
сильнее. Главное чтоб хва-
тило сил, терпения и добрых 
людей на пути.

Культура и люди в разных 
странах различны. В этом я 
убедилась сама, поработав на 
Кипре в 3 разных городах на 
8 разных работах за период 
2,5 месяца. Была аниматором 
(вела развлекательную про-
грамму в гостинице с утра 
до ночи), кассиром в казино, 
переводчиком в турфирме, 
официантом  и фотографом 
в барах, ресторанах и ночных 
клубах. Даже снялась в мас-
совке для сериала «Правда 
скрывает ложь», который вы-
йдет в эфир осенью на рос-
сийских телеканалах. Оста-
лось еще полтора месяца. Что 
меня ждет, не знаю. Знаю, 
что надо заработать деньги на 
проживание на время учебы 
в Англии. Там поступила на 
курс политики и международ-
ных отношений в университет 
Астон.

Уехать на работу или 
учебу за границу? 

Звучит неплохо! 
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1. Искать работу лучше через 
знакомых или интернет. За-
вести полезные знакомства, 
чтоб получить совет можно 
например на facebook.com.

2. Лучше работать там, где 
предлагают бесплатное жилье 
или ехать компанией, чтоб была 
оплата за жилье поменьше. 
Одному очень легко подселить-
ся. Главное читать объявления 
в русскоязычных газетах.

3. Совет серьезным девушкам, 
кто едет на работу за грани-
цу: не соглашаться на работу 
официанткой если услышите 
слово «консумация». Консу-
мация состоит в том, что надо 
подходить и общаться с кли-
ентами, мужчинами, чтоб они 
купили тебе напиток. 

4. Если работа не нравится 
или кажется трудной - продер-
жись хотя бы неделю. Напри-
мер, я жалею, что не осталась 
работать аниматором. Меня 
остановило то, что зарплата 
была для двенадцатичасового 
рабочего дня маловата. Позд-
нее я поняла что навыки ко-
торые я могла получить там, 
намного дороже.

СОБРАЛИСЬ РАБОТАТЬ НА 
КИПРЕ? ВАМ СЛЕДУЕТ 

ЗНАТЬ ЭТО:
● русскоговорящие работники 
на вес золота, потому, как боль-
шинство туристов из России;
● в Лимассоле вы услышите 
больше русской речи чем в 
любом другом городе Кипра;
● на греческой стороне остро-
ва нет турков;
● вера у киприотов право-
славная;
● есть радио и газеты на рус-
ском языке. Особенно запом-
нилась газета «Попка» - в ней 
пишут новости и объявления о 
купле-продаже и аренде;
● в августе температура дости-
гает +52 градусов, дождливых 
дней всего около 20 в году;
● зимой в горах, на высоте 
около 2 км есть лыжные спу-
ски, а у моря в то время +25;
● «siga, siga» значит «поти-
хоньку, потихоньку» и харак-
теризует стиль жизни кипри-
отов. Они некогда не спешат, 
живут и наслаждаются жиз-
нью, солнцем и красотой 
острова, а туристы и инвесто-
ры приносят им прибыль.   �

Желаю вам хорошего нача-
ла учебного года и сил тем, 
кто направился за границу.

Ирена Рихкранд

5. Не бойся обращаться за 
помощью. Всегда есть люди, 
которые помогут. Потому, 
что они прошли через такие 
же трудности, но много лет 
назад. Они знают страну на-
много лучше тебя и могут по-
советовать, где снять жилье 
дешевле или как устроиться 
на работу.

6. Обращайся за советами, но 
не надейся на бескорыстную 
помощь и не верь каждому 
слову. Лучше спрашивать со-
веты у разных людей, тогда 
сложится истинная картина 
происходящего.
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Лилия Ильина - молодая 
спортсменка из Ида-
Вирумаа. Последние 

несколько лет она живет в 
Отепя, где интенсивно зани-
мается лыжным спортом. Вы 
ведь знаете о том, что Отепя 
- это зимняя столица Эсто-
нии? Редакция журнала Youth! 
решила, что стоит отправить 
корреспондента в Отепя, 
чтобы подробнее узнать о 
спортивных достижениях про-
фессиональной спортсменки. 
Обычно о таких людях говорят 
«подает надежды». Однако 
это явно не тот случай - Лилия 
не просто подает надежды, а 
достигает самых высоких ре-
зультатов.

Откуда у тебя появилось 
желание заниматься лыж-
ным спортом?
В моей семье спорт - это тра-
диция.  Моя бабушка первая 
женщина в Кохтла-Ярве, зово-
евавшая титул «Мастер Спор-
та СССР» по велоспорту, а де-
душка был ее тренером. Моя 
старшая сестра закончила 
специализированную спортив-
ную школу и стала чемпион-
ской Эстонии среди юниоров 
по лыжным гонкам. Мой отец 
работает с молодежью из так 
называемой «группы риска» и 
считает, что занятия спортом 
являются одной из основных 
составляющих процесса реа-
билитации подростков. В мо-
лодости моя мама занималась 
легкой атлетикой и имеет ти-
тул чемпионки Эстонии в беге 
на 3 километра. 
С четырех лет я занималась 
спортивной гимнастикой, уча-
ствовала в разнообразных со-
ревнованиях. Конечно-же, я 
принимала активное участие 
в спортивной жизни своей 
школы в Иллука - учитель 
физкультуры пригласил меня 

Лилия Ильина: 
«В моей семье спорт 

- это традиция.» 
тренироваться в школьной 
спортивной команде - там, в 
числе многих других видов 
спорта, был и лыжный спорт. 
Еще учась в школе, я впервые 
приняла участие в лыжных со-
ревнованиях. В 15 лет меня 
пригласили тренироваться в 
специализированную лыжную 

спортивную школу в Отепя, и 
сейчас я продолжаю занимать-
ся лыжным спортом профес-
сионально. Четыре года назад 
вся наша семья переехала из 
Ида-Вирумаа в Отепя - теперь 
у нас есть возможность ак-
тивно заниматься спортом, не 
уезжая далеко от дома.
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Твоя жизнь неразрывно свя-
зана со спортом. Как же 
проходит жизнь профессио-
нальной спортсменки?
Каждый день я встаю в шесть 
часов утра, делаю зарядку и 
отправляюсь на спортивную 
базу, где прохожу медицин-
скую проверку. Ведь спор-
тсмену необходимо тщательно 
следить за своим здоровьем. 
Каждое утро тренер замеряет 
мой пульс, делает электро-
кардиограмму, проверяет вес 
и другие показатели здоровья. 
Все эти данные записываются 
в специальную компьютерную 
программу и анализируются. 
После этого я возвращаюсь 
домой, где еще сплю неко-
торое время. После завтрака 
отправляюсь на тренировку, 
которая обычно длится более 
двух часов. И так  - три раза 
в день. Безусловно, важно 
соблюдать режим дня, пра-
вильно питаться и следить за 
весом. Вес лыжника должен 
быть всегда под контролем. 
Если вес будет слижком низ-
кий - быстрее устанешь на 
тренировке или соревнова-
нии. Если же вес человека 
выше нормы - ему придется 
прикладывать больше усилий 
при движении, что также при-
ведет к усталости. Занятия 
продолжаются круглый год 
- даже летом. Раз в год спор-
тсмены могут позволить себе 
короткие каникулы - они длят-
ся полтора месяца. И даже 
во время каникул спортсмен 
должен поддерживать форму.

Каких успехов ты уже до-
билась?
Достижений в спорте доволь-
но много. Когда я только на-
чала заниматься лажными 
спортом - а это было в 15 
лет, я выиграла первое место 
в первом этапе кубка Эсто-

нии. В общем зачете я вышла 
на третье место. Это очень 
сильный результат. Я уча-
ствовала в чемпионате Эсто-
нии по спринтерскуму бегу, 
и финишировала четвертой 
- до третьего места не хвати-
ло десятых долей секунды. С 
прошлой весны я тренируюсь 
у Анатолия Шмигуна - отца 
Кристийны Шмигун. Я очень 
благодарна этому человеку за 
поддержку, профессионализм 
и полную самоотдачу любимо-
му делу.

Каких вершин ты планиру-
ешь еще достичь? Когда мы 
увидим тебя на Олимпий-
ских Играх?
С середины сентября я отправ-
люсь на две недели в Австрию 
- там будут проходить трени-
ровки - в горах, на высоте 2000 
метров. Чем выше находишься 
над уровнем моря, тем более 
разряжена атмосфера и это 
затрудняет дыхание. Именно 
во время таких «высотных» 
тренировок спортсмен может 
подготовить свои легкие к се-
рьезным нагрузкам. В октябре 
месяце я отправлюсь в Фин-
ляндию, но на этот раз - за 
полярный круг. Там я продол-
жу интенсивные тренировки. 

В ближайшие пару сезонов я 
планирую выполнить норма-
тивы, необходимые для всту-
пления в Сборную Эстонии 
по лыжному спорту. Это даст 
мне возможность участвовать 
в одном из этапов Кубка Мира 
по лыжному спорту, который 
в этом году будет проходить в 
Эстонии. Безусловно, я готов-
люсь к участию в Сочинских 
Олимпийских Играх - они со-
стоятся зимой 2014 года.

Что бы ты хотела поже-
лать читателям нашего 
журнала?
Хочется посоветовать мо-
лодежи больше заниматься 
спортом. Безусловно, профес-
сиональный спорт - дорогое 
удовольствие, но если у вас 
есть возможность бегать по 
утрам или ходить регулярно 
в бассейн, обязательно поль-
зуйтесь этим. Ведь спорт не 
только помогает сохранить 
здоровье, но и поднимает на-
строение, способствует фи-
зическому и духовному раз-
витию человека. А молодым 
спортсменам желаю успехов, 
новых достижений и спортив-
ных побед!    �

Виктор Литвинков
IVNINK



Кинопремьера года! 
Клуб документального 

кино в Ида-Вирумаа! 

Уже с сентября 2009 
года в Ида-Вирумаа 
планируется активное 
развитие Клуба 
Документального Кино 
при Молодежным Центре 
Йыхви а также и в других 
молодежных центрах, 
которые присоединятся 
к идее.
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ЧТО ТАКОЕ DFK?
Движение DFK началось в 
Чехии под названием One 
World Film Clubs, являясь 
частью проекта One World in 
Schools (в Эстонии - Vaata ja 
Muuda). Название One World  
произошло от одноименного 
кинофестиваля, посвящен-
ного вопросам прав челове-
ка, проводящегося каждый 
год в Праге. One World явля-
ется одним из самых извест-
ных европейских фестива-
лей документального кино. 

Цель проекта One World in 
Schools – использование до-
кументальных фильмов в 
школах, чтобы с их помощью 
расширить школьные темы, 
обучить молодежь терпимо 
относиться к другим куль-
турам и подчеркнуть, на-
сколько важно соблюдение 
прав человека. Для этого и 
были созданы DFK – Клубы 
документальных фильмов. 
Идея родилась благодаря 
положительным отзывам 
учеников и учителей,кото-
рые нашли, что благодаря 
документальным фильмам 
процесс обучения становит-
ся более глубоким и инте-
ресным. Со временем выяс-
нилось, что когда ровесник 
показывает фильм или со-
ветует посмотреть его в сво-
бодное время, то влияние 
фильма становится более 
сильным, и тема интересу-
ет молодежь намного боль-
ше. Поэтому в 2003 году в 
Чехии решили попробовать 
начать одалживать фильмы 
подросткам, которые затем 
показывали их после уроков 
одноклассникам, учителям 

- Предоставляем доказа-
тельства и информацию о 
происходивших и проис-
ходящих нарушениях прав 
человека.

- Вносим свой вклад в ис-
чезновение предрассудков, 
расизма и ксенофобии.

- Расширяем кругозор моло-
дых людей.

ПРЕМЬЕРА DFK 
В МОЛОДЕЖНОМ 

ЦЕНТРЕ ЙЫХВИ - 16 
ОКТЯБРЯ В 17:00. 
ПРЕМЬЕРЫ КЛУБА 

СОСТОЯТСЯ ТАКЖЕ И 
В БИБЛИОТЕКАХ ИДА-

ВИРУМАА!
 

«Самый  лучший момент, 
это  когда фильм заканчи-
вается  и в зале становит-
ся совсем тихо. Все  сидят 
и не могут  пошевелиться. 
Этот фильм их затронул, 
и это заслуга  ни кого ино-
го, как  нас, организаторов! 
Мы углубили их осведом-
ленность, мы сделали что-
то очень важное. Ничто не 
может заменить чувство, 
что благодаря тебе около 
40 человек вдруг осознали 
какую-то проблему. 40 че-
ловек, которые, начиная с 
этого момента, изменили 
свое мнение.»     �

Марек Микулашек, 
организатор  Киноклуба 

DFK из Чехии

и другим интересующимся. 
Кроме промотров фильмов 
организаторы клубов на-
чали проводить и другие 
мероприятия – обсуждения, 
дегустацию экзотической 
пищи, раздачу материалов, 
выставки и пр., привязывая 
это к конкретному фильму.

Чешская молодежь проводит 
и кинофестивали – маратоны, 
на которых публика смотрит 
в течении недели или целой 
ночи несколько связанных 
между собой документаль-
ных фильмов. Возникла тра-
диция приглашать на обсуж-
дение фильма «эксперта» 
- человека, близко знакомого 
с тематикой фильма, котор-
му молодежь может задавать 
вопросы. В 2005 году проект 
расширили в Словакию, а два 
года спустя подобные меро-
приятия проводились также в 
Румынии и Венгрии и, начи-
ная с 2009 года, – в Румынии 
и Эстонии.

В ЧЕМ ПОЛЬЗА DFK?
С помощью  документальных 
фильмов мы показываем 
молодежи необходимость 
терпимого общения между 
различными культурами и 
важность защиты прав че-
ловека и помощи развиваю-
щимся странам.

- Мы обращаем внимание 
молодежи на ценности от-
крытого, терпимого и демо-
кратического общества, по-
могая процессу образования 
у них своего мнения и соци-
альных знаний.
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Заплати вперед или как 
один человек может 

изменить жизнь сотен 
людей к лучшему? 

В ЧЕМ СОЛЬ? 
В современном мире мы при-
выкли получать что-то взамен 
оказанной услуги или пере-
данного товара. Обычно это 
деньги или что-то другое, 

сломалась машина? Дедушке 
не хватило на билет в автобу-
се? Одноклассница не может 
справится с задачей по мате-
матике? Вы наверняка помо-
жете в этих или многих других 
случаях, если есть возмож-
ность. И конечно-же эти люди 
обязательно «отплатят» вам 
- может быть скажут простое 
«спасибо», может быть сдела-
ют что-то гораздо большее. 
Движение платы вперед под-
разумевает немного иной 
метод выражения благодар-
ности человеку, оказавшему 
помощь в трудной ситуации. 
«Три услуги другим людям» 
- так в краткой форме описы-
вается концепция движения. 
Более понятным языком: вам 

В прошлом номере 
нашего журнала мы 

кратко познакомили Вас 
с фильмом «Заплати 

вперед - Pay It Forward». 
Молодые люди, 

просмотревшие эту 
трогательную картину 
рассказывали только 

о положительных 
эмоциях. Однако 

мало кто знает, что 
движение платы вперед 
существует в реальном 

мире и является 
одним из крупнейших 

общественных проектов 
в США. Значительно 

меньшую популярность 
это движение получило 

в Великобритании, 
Ирландии, и Канаде, но и 
в этих странах активисты 

платы вперед делают 
огромное количество 

добрых дел. 

равное по ценности нашему 
предложению. В большинстве 
случаев, мы не ожидаем воз-
награждения от других лю-
дей, когда делаем что-то из 
добрых побуждений. У друга 
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необходимо выбрать трех человек, которым 
вы можете помочь и сделать что-то полезное 
для них, чего они сами для себя сделать не 
могут. Это могут быть заранее запланирован-
ные действия или спонтанные желания. Вме-
сто того, чтобы благодарить вас, предложите 
этим людям продолжить цепочку - сделать 
что-то доброе другим окружающим их людям. 
Таким образом цикл добрых дел не замыкает-
ся на вас, а продолжается дальше. Движение 
растет как снежный ком. 

ВАУ! ДА ЭТО ЖЕ КРУТО! ЧТО НУЖНО СДЕЛАТЬ? 
Чтобы участвовать в движении, вырежьте 
вторую половину этой страницы - открытку с 
надписью «Заплати Вперед - Ole ise hea tegu 
algataja». Теперь, сделав доброе дело одно-
му из трех выбранных вами людей, вручите 
ему эту открытку, расскажите о движении и 
предложите продолжить цепочку. Если под 
рукой нет открыток, попробуйте описать идею 
движения на словах - мы уверены, что у вас 
это получится. Ведь, если вы сделали что-то 
действительно значимое для человека, он вас 
поймет и при минимальном количестве слов. 
Не стоит ограничиваться тремя добрыми де-
лами - вы можете делать их столько, сколько 
захотите. Открытки вы сможете взять в Мо-
лодежном Центре Йыхви или распечатать на 

веб-странице Молодежного Совета Ида-Виру-
маа. 
Цель этого проекта - не раздать наибольшее ко-
личество открыток, а сделать что-то действи-
тельно значимое в жизни миллионов людей 
по всему миру. Именно поэтому регистрация 
участников движения полностью исключе-
на. Наша цель - оказать реальную поддерж-
ку другим людям так, чтобы у них появилось 
желание продолжить цепочку. Однако если 
Вы хотите поделиться своим опытом «платы 
вперед», то вы можете сделать это на сайте 
Молодежного Информационно-консультацион-
ного Центра Ида-Вирумаа - для таких писем мы 
создали специальный раздел. В случае, если 
вы решитесь рассказать свою историю успеха, 
будьте максимально честны с собой. Прежде 
чем писать статью, ответьте на вопрос «Я дей-
ствительно помог этому человеку?».   �

Дополнительная информация на сайте 
www.groups.google.com/group/ivnk 

«Настало время внести свой вклад в этот 
мир. А иначе зачем мы здесь?» 

Стив Джобс, Президент и основатель 
Apple Computers. 

Ole ise hea tegu algataja    Çàïëàòè âïåð¸ä



В современном мире молодежи 
представляется колоссальный спектр 
возможностей для осуществления их 

идей и поддержки активного развития. 

Наша молодежная организация, VITATE-
AM, активно поддерживает молодеж-
ную программу «Молодежь Европы» 

(YiA) и на данный момент  молодые люди, 
успевшие использовать ее возможности, 
говоря о сильных сторонах программы  вы-
деляют следующее:
 ● Ее доступность
 ● Участие в программе требует минимум 

финансовых вложений
 ● Проекты программы совмещают в себе 

теорию, проверенную на практике
 ● Проекты помогают найти свое 

призвание и взглянуть на мир шире
 ● Проекты помогают избавиться от 

комплексов
 ● Программа через проекты приносит 

опыт и позволяет реализовать свои 
задумки

 ● Предоставляется реальная 
возможность пообщаться в молодежью 
остальной Европы

Судя по отзывам «бывалых»  программа не 
однобока и вбирает в себя всевозможные 
варианты развития и отдыха для молодежи. 
Участие в различных молодежных обменах 
или волонтерской программе (EVS) предла-
гает тебе попробовать и научиться работе в 
команде, дает возможность практики ино-
странных языков (не только английского), 

VITAteam - 
открой новые 
возможности 

для себя!
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заставляет оглянуться назад и задуматься 
над будущим, сводит с новыми людьми, 
развивает навыки общения (ведь в разных 
культурах свои обычаи) и придает уверен-
ности в себе (выступление на публике, кру-
гозор, знакомства).

Те, кто уже побывал в проекте и знает толк 
в программе «Молодежь Европы» (YiA) со-
ветует использовать ее тем, кто:
 ● Хочет раскрыть себя с новой стороны
 ● Еще не нашел себя в жизни
 ● Хочет избавиться от комплексов
 ● Имеет непреодолимое желание 

путешествовать
 ● Полон идей, но не имеет подходящей 

команды и средств для воплощения 
идей в жизнь

Самое главное, что стать частью программы 
совсем не сложно, нужно только быть в воз-
расте от 13 до 30 лет, быть активным и не-
насытным исследователем жизни вокруг! 
Если кто-то все же решит использовать воз-
можности, предлагаемые программой, то 

«Hello to everyone. My name 
is Žiga Šubic, I come from Sl-
ovenia, and in the middle of 
May 2009 I started to work 
in VITATEAM in Narva as EVS 
volunteer. I decided like that 
as I wanted to learn Russian 
language and work in organ-
ization connected with youth 
work.
After some bureaucracy I fo-
und myself in Tallinn airport, 
half asleep (as I left from my 
home at 4 in the morning), 
and then I saw girl with my 
name on paper waiting for 
me. After giving me some 
general information about 
Estonia, she put me on bus 
and sent me to Narva. Then 
I started to look around and I 
noticed, Tallinn actually look 
pretty much the same as I im-
agined cities on the north of 

опытный работник нашей организации, На-
талья Махнова (natalis.m@hotmail.com), с 
удовольствием окажет каждому квалифи-
цированную помощь и проконсультирует 
на предмет, того как все будет проходить 
и что следует сделать. Те из вас, кому все 
еще сложно определиться в своих желани-
ях и умениях могут также смело приходить 
к нашему первоклассному консультанту по 
карьере- Илоне Игнатухиной (gilona@hot-
mail.com). А если посещают мысли о том, 
чтобы уехать заграницу с целью получения 
не только жизненного опыта, но и навыков, 
которые пригодятся на рынке труда, то сме-
ло пишите Екатерина Гвирджишвили (katen-
ewyork@gmail.com). 

За информацией о нашей организации и 
не только советуем зайти на сайт www.
vitateam.ee

Для изучения более подробной информации 
о программе «Молодежь Европы» и других 
занимательных мероприятиях для молоде-
жи загляните сюда www.noored.ee

them. The weather first few 
weeks was really bad, and 
daylight from 3 am-24pm. 
It was nice to sleep without 
curtains… After a month in 
Narva I went to Russial lan-
guage course in Moscow for 3 
weeks, and there was really 
great.
I have much more to write, 
but there is not enough space 
left, so I wish you to have a 
nice time and good luck.» 

Žiga Šubic - волонтер 
из Словении

Europe. Well, but still a bit 
different, or I could say a lot 
different as Ljubljana, the 
capital of Slovenia. After ar-
rival to Narva I was taken to 
apartment with look of 60s :-
))) , where I live. In the next 
few days guys (well, actually 
all of them, except one guy, 
are girls) showed me around 
Narva and they introduced 
me to VITATEAM activities. It 
is funny that people here are 
much like people in Slovenia. 
I mean physically and by beh-
avior. The biggest difference 
is that in Slovenia you are 
almost each day in some caf-
eteria, restaurant or bar dri-
nking or eating out. Here this 
is not so common. Also cafet-
erias and bars are in Slovenia 
everywhere; here you must 
know where they are to find 
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Миссией Эстонский Союз Сексуаль-
ного Здоровья (ЭССЗ) является 
поддержка и улучшение репродук-

тивного и сексуального здоровья жителей 
Эстонии. Основой деятельности является 
убежденность в том, что у каждого чело-
века и каждой пары есть право контроли-
ровать деторождение, а также на знания, 
необходимые для того, чтобы принимать 
жизненноважные решения, касающиеся 
планирования семьи.

ЦЕЛИ ЭССЗ:
● повышать образовательный уровень в 

области репродуктивного и сексуаль-
ного здоровья, обеспечить доступность 
соответствующей информации,

● знакомить людей с современными каче-
ственными методами контрацепции, а 

Eesti Seksuaaltervise Liit
также обеспечить их доступность и бо-
лее широкое применение,

● дать своим членам возможность обмена 
информацией и сотрудничества с мест-
ными и международными организаци-
ями, а также между представителями 
разных специальностей, объединять ак-
тивных и посвященных людей, а также 
предоставлять им возможность вносить 
собственный вклад в области планиро-
вания семьи и сексуального воспита-
ния,

● повышать уровень знаний и навыков ра-
ботников здравоохранения, образования 
и социальной сферы в области репро-
дуктивного и сексуального здоровья, 
соответствующих правовых аспектов и 
вопросов планирования семьи,
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● повышать качество предоставляемых 
населению лечебных и консультацион-
ных услуг,- влиять на политику законо-
дательной и исполнительной властей в 
области планирования семьи, сексуаль-
ного воспитания и репродуктивного здо-
ровья и прав населения,

● информировать политиков о текущем 
состоянии в области репродуктивного и 
сексуального здоровья, а также право-
вых аспектов,

● консультировать молодежь в вопросах 
сексуального воспитания и планирова-
ния семьи,

● повышать уровень услуг, предоставля-
емых в молодежных консультационных 
центрах.

КАКИЕ ВОЗМОЖНОСТИ ДАЕТ ОРГАНИЗА-
ЦИЯ МОЛОДЕЖИ?
У молодежи есть возможность интересно и 
с пользой провести свободное время, при-
обрести новые знания и навыки. Напри-
мер, одни из таких навыков - волонтерство 
и коллективная работа. Благодаря данной 
организации можно активно участвовать в 
различных общественных мероприятиях, 
найти новых друзей или просто расширить 
круг общения даже до международного 
уровня. Молодежь получит шанс вопло-
щать свои идеи в жизнь, и, конечно же, 
поделится в дальнейшем своими знаниями 
и опытом со своими сверстниками.

Вопросы, которыми занимается Союз Сексу-
ального здоровья Эстонии, касаются жизни 
каждого из нас, не оставайтесь равнодуш-
ными и обязательно посетите наши сайты в 
интернете www.amor.ee и www.lightlove.eu

ЗАДАЧИ ЭССЗ:
● повышать образовательный уровень в 

области репродуктивного и сексуаль-
ного здоровья, обеспечить доступность 
соответствующей информации,

● знакомить людей с современными каче-
ственными методами контрацепции, а 
также обеспечить их доступность и бо-
лее широкое применение,

● дать своим членам возможность обмена 
информацией и сотрудничества с мест-
ными и международными организаци-
ями, а также между представителями 
разных специальностей, объединять ак-
тивных и посвященных людей, а также 
предоставлять им возможность вносить 
собственный вклад в области планиро-
вания семьи и сексуального воспита-
ния,

● повышать уровень знаний и навыков ра-
ботников здравоохранения, образования 
и социальной сферы в области репро-
дуктивного и сексуального здоровья, 
соответствующих правовых аспектов и 
вопросов планирования семьи,

● повышать качество предоставляемых 
населению лечебных и консультацион-
ных услуг,- влиять на политику законо-
дательной и исполнительной властей в 
области планирования семьи, сексуаль-
ного воспитания и репродуктивного здо-
ровья и прав населения,

● информировать политиков о текущем 
состоянии в области репродуктивного и 
сексуального здоровья, а также право-
вых аспектов,

● консультировать молодежь в вопросах 
сексуального воспитания и планирова-
ния семьи,

● повышать уровень услуг, предоставля-
емых в молодежных консультационных 
центрах.    �
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Все началось с первого 
Ида-Вируского Молодеж-
ного форума «Забочусь и 

участвую». С этого момента 
стала держать связь груп-
па молодых людей, которые 
были заинтересованы, хотели 
сделать что-то захватываю-
щее и полезное. 

Так возникла идея создания 
молодежного инфопортала 
Ида-Вирумаа.  

Цель была создать что-то 
большое и объемное, где бы 
нашла себе место молодежь 
из всех волостей и городов, 
начиная с Авинурме и закан-
чивая Нарвой, которая хочет 
отобразить свои действия и 
делать это совместно.  

Важным является то,  что вся 
информация на сайте пред-
ставлена на трех языках, для 
того, чтобы молодые люди из 
Ида-Вирумаа не чувствовали 
языкового барьера и смогли 
насладиться совместной ра-
ботой. 

Проектом руководить не-
коммерческое объединение 
«Помоги Нуждающимся», пар-
тнерами – некоммерческие 
объединения «Культурная 
мельница» и «Нарвская моло-
дежь молодым». 

Наша команда занимается 
всевозможным для создания 
различных «полезностей». 
Проект позволяет всё больше 
и больше узнавать о меропри-
ятиях и творческой жизни, 

Портал для общения 

активной молодежи

КОНКУРСЫ 
Участвуй в разных конкурсах и 
испытай молодежь Ида-Вирумаа 
создав свой конкурс.
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немало важной частью явля-
ются идеи, которые будут в 
скором времени воплощаться  
в жизнь.

Нам необходим этот молодёж-
ный портал, чтобы развивать 

жизнь здесь в Ида – Вирумаа. 
Наша молодёжь должна под-
ружиться друг с другом, что-
бы делать совместную работу, 
организовывать совместные 
мероприятия и т.д. Через 
проект мы можем показать, 

что интеграция это хорошее 
дело, потому что мы теряем 
большие факторы, вносящие 
разногласия. Мы же живём в 
одной стране,  и мы разные, и 
мы хотим хорошую жизнь. Так 
начнём же с изменения самих 
себя. 

На мой взгляд, проект интер-
нет-портала “SINUGA” должен 
получиться весьма интерес-
ным, информативным, при-
влекательным и полезным 
для молодых людей, особен-
но нашего региона (Ида-Ви-
румаа). Но успех и эффектив-
ность проекта на 100% зависит 
от самих молодых людей и их 
активности.

Наш портал вы найдете по 
адресу www.sinuga.ee

Нелли Кульдмаа

ФОРУМ
Общайся с молодежью Ида-
Вирумаа на разные темы и найди 
себе единомышленников.

Будь всегда в курсе последних 
событий Ида-Вирумаа!
Добавляй и комментируй новости!

Приходи в команду Sinuga.ee и 
внеси свой вклад в развитие 
Ида-Вирумаа. Если возник интерес 
или вопросы, пиши на адрес  
sinuga@sinuga.ee
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Если вы один на мил-
лион в Китае, то таких 
как вы - 1300 чело-

век.
Китай скоро станет самой 
населенной англогово-
рящей страной на Земле. 
25% населения Индии с 
наивысшим уровнем IQ - это 
больше, чем все население 
США. Перевод: в Индии 
больше умных детей, 
чем детей в США вообще. 
Десять самых востребован-
ных профессий в 2010 году 
не существовали в 2004. 
Сейчас учебные заведения 
готовят учеников к работе, 
которой еще не существу-
ет, используя технологии, 
которые еще не изобрете-
ны. Чтобы решить пробле-
мы, мы еще не знаем, в чем 
они заключаются.

Министерство Труда Соеди-
ненных Штатов посчитало, 
что современный сту-
дент сменит десять-
четырнадцать мест 
работы к возрасту до 
38 лет. Один из четырех 
рабочих находятся на те-
кущем месте работы менее 
года, один из двух - меньше 
5 лет. 

Каждый восьмой брак в 
США за последний год - ре-
зультат знакомства в он-
лайн-сетях. 

Более 200 миллионов 
пользователей зарегистри-
ровано на MySpace. Если 
бы MySpace был страной, то 
это была бы пятая по насе-
лению страна в мире между 
Индонезией и Бразилией. 
На первом месте в мире 
по распостранению широ-
кополосного Интернет-сое-
динения стоит государство 
Бермуды; на девятнад-
цатом - США, на двад-
цать втором - Япония. 

Мы живем в дни экпона-
циального роста. Каждый 
месяц Google обрабатывает 
31 миллиард поисковых 
запросов. В 2006 году эта 
цифра составляла 2.7 мил-
лиардов. Кому задавались 
эти вопросы до Рождества 
Google? Первое коммерче-
ское текстовое сообщение 
было отправлено в декабре 
1992 года. Сегодня количе-
ство отправленных и полу-
ченных сообщений за сутки 
превышает количество все-
го населения на планете.
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Сколько лет потребо-
валось, чтобы набрать 
аудиторию в 50 милли-
нов человек?

Радио - 38 лет; 

телевидение - 13 лет; 

Интернет - 4 года; 

iPod - 3 года; 

Facebook - 2 года. 
Количество устройств, под-
ключенных к Глобальной 
Сети в 1984 году состав-
ляло менее тысячи; в 
1992 году - миллион; в 
2008 - миллиард. 

Сегодня в 
английском 
языке около 
540 тысяч 
слов - это 
примерно в 5 
раз больше, 

чем во времена Шекспира. 
Было подсчитано, что выпу-
ски газеты New York Times 

за одну неделю содержат 
в два раза больше ин-
формации, чем чело-
век 18 века получал за 
всю свою жизнь. Было 
подсчитано, что четыре эк-
забайта уникальной инфор-
мации будет сгенерировано 
за этот год. Это больше, 
чем за последние пять ты-
сяч лет. Количество новой 
технической информации 
удваивается каждые два 
года. Для студентов, на-
чинающих четырехлетнее 
обучение по технической 
специальности это означа-
ет, что половина всего, что 
они изучат за первый год 
устареет уже к третьему 
году обучения. 

Японский оператор мо-
бильной связи NTT удачно 
выполнил тестирование 
оптического кабеля, кото-
рый передает 14 трилли-
онов бит в секунду через 
одну нить волокна. Это 
2660 компакт-дисков 
или 210 миллионов 
телефонных звонков 
каждую секунду. К 2013 
году будет собран су-
перкомпьютер, провы-
шающий по возмож-
ностям человеческий 
мозг. Предсказывают, что 
к 2049 году компьютер, сто-
имостью в тысячу долларов 
будет превышать по воз-
можностям весь человече-
ский род.

ЗНАЧИТ
ТАК ЧТО-ЖЕ
ВС Е  Э ТО

Пока вы 
читали этот 
текст, 
в США 
родилось 67 
детей, 274 в 
Китае, 395 в 
Индии. 
За это время было нелегально 
скачано 694 тысячи песен из 
Интернет-сети.
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Третий выпуск 
молодежного журнала 

Youth! был подготовлен 
благодаря усилиям 

активной молодежи из 
Ида-Вирумаа.

 
Юноши и девушки разного 
возраста, с разными 
интересами и целями в 
жизни объединились, 
чтобы создать первый в 
Эстонии русско-эстонский 
молодежный журнал. От 
всего сердца редакция 
Молодежного журнала 
Youth благодарит: Сергея 
Ридала, Илону Игнатухину 
и команду организации 
VITAteam, Ирену Рихкранд, 
Виктора Литвинкова, 
Дмитрия Недопёкина, 
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Эллину Гризодуб а 
также переводчиков 
и корректоров: Нелли 
Кульдмаа и Трийну Пяясик. 
Отдельная благодарность 
замечательному дизайнеру 
Михаилу Смолину.

Проект, в рамках которого 
был организован выпуск 
журнала, уже близится к 
концу. Однако, мы ни в 
коем случае не прощаемся 
с нашими читателями. Уже 
сейчас идет подготовка 
нового ходатайства для 
получения финансирования 
- молодежь хочет 
продолжать работу над 
журналом и дальше. Кроме 
того, по адресу www.noorte.
info доступна электронная 

версия журнала Youth, и 
сейчас мы создаем команду 
для развития электронной 
версии журнала. Если тебе 
интересна журналистика 
и есть, чем поделиться 
со своими сверстниками 
- ждем и тебя в команде 
Молодежного журнала 
Youth!.

Молодежный Журнал Youth! 
выпущен при финансовой 
поддержке Программы 
Молодежь Европы.

Содержание статей 
данного журнала не 
обязательно отражает 
официальную позицию 
институтов Европейского 
Союза, Эстонского бюро 
Программы Молодежь 
Европы или редакции 
журнала Youth! Стороны-
участницы проекта 
не несут какой-либо 
ответственности за 
содержание журнала.



Молодёжный Информационно-
консультационный Центр Ида-Вирумаа
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Молодёжный Информационно-консультационный Центр Ида-Вирумаа работает 
каждый день со вторника по пятницу с 12 до 17 часов.
Мы будем рады ответить на все твои вопросы по телефону +372 337 0430 или 
электронной почте - info@ivnink.ee. Чтобы получить консультацию по карьерному 
планированию, необходимо заранее зарегестрироваться.

- руководитель центра

- специалисты по 
  карьерному 
  консультированию

Сергей Ридал

Нелли Рандвер
Илона Игнатухина

Снежана Ридал
Виктор Литвинков

Мы собираем, координируем и распространяем информацию для молодых людей в 
Ида-Вирумаа. Наши сотрудники консультируют молодых по самым разнообразным 
вопросам, помогают им в планировании карьеры. В нашем центре работает 
профессиональный юрист у которого молодые люди могут получить бесплатную 
консультацию.

В Молодёжном Информационно-консультативном Центре Ида-Вирумаа работают 
интересные, активные и знающие люди:

info@ivnink.ee
www.ivnink.ee

- сотрудники 
  инфослужбы 
  Центра
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